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“Il giovane portiere foggiano della nazionale di calcio under 17, 
laureatasi campione d’Europa la scorsa settimana, Alessandro 
Nunziante è un esempio di come i giovani di questa città 
possono, con impegno e dedizione, ambire a proporsi come 
modelli positivi utili a far superare preconcetti sulla nostra 
comunità. 
Con lui, così come con gli altri positivi riscontri che vengono da 
altri giovani atleti della città, Foggia potrà dare una nuova 
immagine di sé in Italia”.
La Commissione cultura del Comune con queste parole ha reso 
omaggio al giovane portiere della nazionale giovanile di calcio e 
ha voluto evidenziare gli aspetti positivi e il contributo che molti 
giovani atleti stanno dando all’impegno della comunità cittadina 
per superare i pregiudizi negativi che troppo spesso vengono 
associati al nome di Foggia. “Un superamento che deve 
impegnare tutti e che deve accompagnarsi ad un’azione comune, 
al di là delle divisioni e dei ruoli di ciascuno”.

La Commissione Cultura omaggia 
il portiere Alessandro Nunziante



Il giorno dopo lo spoglio delle elezioni 
amministrative in Capitanata il centrodestra si 
mangia le mani e il centrosinistra non festeggia. A 
Manfredonia e San Severo si va al ballottaggio. Nel 
golfo la sfida tra due settimane sarà tra Domenico 
La Marca (PD e centro sinistra) e Ugo Galli (Forza 
Italia e Fratelli d’Italia). A San Severo Angelo 
Masucci del centrosinistra dovrà vedersela con 
Lydia Colangelo candidata di Fratelli d’Italia e altre 
liste civiche. Due sfide per nulla scontate perché al 
ballottaggio si parte da zero e gli apparentamenti 
potrebbero fare la di�erenza anche se non bisogna 
sottovalutare un calo fisiologico dell’a�uenza alle 
urne. San Giovanni Rotondo la sfida del 
ballottaggio è tutta interna al centrosinistra. Il 
candidato 5 Stelle Filippo Barbano a�ronterà 
Michele Crisetti della coalizione guidata dal PD che 
non è riuscito a confermarsi al primo turno. A 
Torremaggiore la candida civica voluta dai partiti 
di centrodestra non ha convito i cittadini e il 
sindaco uscente Emilio Di Pumpo stravince con il 
70% per il secondo mandato. Anche ad Apricena 
Antonio Potenza guadagna con aUna vittoria 
schiacciante con il 65,05% dei voti sull’avversario 
Alfonso Zuccarino.mpi consensi il terzo mandato. 

• IN PRIMO PIANO

Torremaggiore riconferma il sindaco Di Pumpo con voto plebiscitario, 
Antonio Potenza sbanca Apricena e salva il centrodestra da una semi 
catastrofe che potrebbe cambiare se
qualcosa dovesse migliorare al ballottaggio

Grande soddisfazione da parte del 
coordinatore provinciale di Forza 
Italia, candidato nella lista di 
Potenza, Paolo Dell’Erba: “Faccio 
gli auguri personali e a nome del 
partito ad Antonio Potenza che 
ottiene per la terza volta un 
consenso importante da parte degli 
apricenesi che lo riconfermano 
Sindaco. Evidentemente Antonio 
Potenza e tutta la maggioranza 
hanno lavorato bene dando ad 
Apricena una prospettiva per il 
futuro. Il responso delle urne è 
inequivocabile con un risultato mai 
in discussione”. A Troia Leonardo 
Cavalieri non ce la fa per il terzo 
mandato. 

DUELLO A SAN SEVERO 
E MANFREDONIA

DI GIANNI GLIATTA



Domenico La Marca Ugo Galli

Angelo Masucci Lydia Colangelo

Manfredonia

San Severo
Vince con buon margine 
Francesco Caserta (54,09%). Ce la 
fa invece, per il rotto della cuffia 
Massimo Colia a Stornarella. Tra 
lui e Pasquale Fiorilli solo 70 viti 
di differenza. A Deliceto delusione 
per Francesco D’Emilio. 
Confermatissimo per il bis 
Pasquale Bizzarro con il 59,78%. A 
Biccari per il dopo Mignogna c’è 
Antonio Beatrice che vince con un 
margine minimo (68 voti) nei 
confronti di Costantino Soccio. 
Nel comune più piccolo della 
Capitanata Palma Maria Giannini 
viene riconfermata sindaca. Celle 
San Vito la premia con un bel 
67,89%. “Ogni volta è una grande 
emozione, non ci si abitua mai al 
fatto di vedersi riconfermata la 
fiducia dei propri compaesani che 
ringrazio per il sostegno”. Questa 
la dichiarazione a caldo della 
sindaca che continua: “Ringrazio 
di cuore tutti i miei candidati 
consiglieri e le persone che hanno 
sostenuto il progetto che 
vogliamo portare avanti con il 
contributo di tutti, compresa la 
minoranza”. A Carlantino 
Graziano Coscia pronto per il bis. 
Vince con la sua lista ‘cambiamo 
Carlantino’ conquistando il 57,96% 
dei consensi. “Essere rieletto 
sindaco di Carlantino è un grande 
onore e rappresenta anche una 
responsabilità che colgo con 
rinnovato entusiasmo. Come negli 
ultimi cinque anni, anche per i 
prossimi mi impegno a essere il 
sindaco di tutti i carlantinesi. 
Siamo una Comunità e tutti 
insieme dovremo lavorare per il 
bene del nostro paese”.



Emilio Di Pumpo è stato rieletto Sindaco 
di Torremaggiore con il 70% di consensi. 

Nella foto in basso il riconfermato 
sindaco di Deliceto Pasquale Bizzarro

Queste le sue dichiarazioni subito 
dopo la fine dello spoglio. A 
Castelnuovo della Daunia eletto 
Guerino De Luca, unico candidato. Le 
Isole tremiti hanno premiato il 
progetto politico di Annalisa Lisci con 
il 54,89% dei consensi. A Poggio 
Imperiale il sindaco uscente è stato 
sconfitto da Alessandro Liggieri e 
lascia la fascia tricolore dopo due 
mandati. Nel paese di Giuseppe Conte 
vince per il secondo mandato 
Vincenzo Zibisco. Volturara Appula lo 
premia con il 75,09% dei voti. Infine, a 
Volturino il nuovo sindaco è Giovanna 
Santacroce. La sua lista conquista il 
41,25% delle preferenze.

Il rieletto sindaco di Carlantino Coscia



“casa per casa, strada per strada”, con la 
mobilitazione dei presidi territoriali, di dirigenti, 
militanti ed elettori, delle Donne Democratiche e 
dei Giovani Democratici. Antonio Decaro, 
fortemente sostenuto dal Pd Foggia, ha ottenuto 
un risultato straordinario, assieme a lui anche 
Lucia Annunziata, Pina Picierno e Sandro 
Ruotolo così come il Pd nel suo complesso che si 
a�erma come il primo partito in Puglia. Con 
Antonio Decaro, Lucia Annunziata, Pina Picierno 
e Sandro Ruotolo e con il Pd primo partito in 
Puglia, la voce del Sud in Europa è più forte.

Con 7.875 voti, pari al 20,05% dei su�ragi 
validamente espressi, il Partito Democratico 
di Foggia coglie un buon risultato alle 
Europee, pur in assenza di candidate e 
candidati foggiani del Partito, e contribuisce 
in modo rilevante all’elezione di Antonio 
Decaro (5.403 preferenze nella città di 
Foggia), Lucia Annunziata, Pina Picierno e 
Sandro Ruotolo al Parlamento Europeo.

Il Partito Democratico di Foggia sale 
dall’11,4% ottenuto a Foggia alle 
europee del 2019 al 20,05% attuale. 
Tutto questo nonostante nel 
capoluogo si sia recato a votare 
soltanto il 34,69% degli aventi diritto 
rispetto al 68,27% delle elezioni 
europee del 2019. Un dato negativo, 
quest’ultimo, determinato in parte da 
un contesto totalmente di�erente 
rispetto a cinque anni fa, ma sul 
quale tutto il sistema politico nel suo 
complesso è chiamato a riflettere e a 
muoversi in modo più incisivo per 
ra�orzare la partecipazione al 
processo democratico. La Comunità 
del Pd Foggia ha dato prova della 
propria forza e compattezza e del 
proprio radicamento con una 
campagna elettorale nella quale è 
riuscita a portare i temi delle europee

• IN PRIMO PIANO

Il PD foggiano festeggia 
il risultato di Decaro



Con l’arrivo dell’estate aumenta 
l’esigenza di donazioni di sangue per 
garantirne una adeguata disponibilità 
alle strutture ospedaliere. Per sostenere 
il Centro Trasfusionale del Policlinico 
Riuniti e tutte le altre strutture 
ospedaliere sollecitate in caso di 
emergenza, l’amministrazione 
comunale di Foggia ha raccolto l’invito 
della sezione comunale dell’Avis 
ospitando, la mattina di mercoledì 12 
giugno, l’autoemoteca dell’associazione. 

Dalle 8 alle 12 in corso Garibaldi, di 
fronte a Palazzo di Città, e verranno 
allestite due stanze nell’ex Comando 
della Polizia locale per ospitare il 
medico e gli infermieri che 
e�ettueranno il check up precedente la 
donazione. 
Alla autoemoteca potranno accedere 
tutti i cittadini che con una donazione di 
sangue, oltre a compiere un gesto utile 
agli altri, potranno svolgere un 
controllo sullo stato di salute tramite 
visita medica ed esami della qualità del 
sangue.

Il Comune con l’Avis per una 
raccolta sangue straordinaria



Ecco i nuovi medici per 
dare un futuro alla sanità

Si è svolta la cerimonia di 
giuramento di giovani medici che 
hanno giurato fedeltà ai principi 
etici e deontologici davanti ai 
rappresentanti della professione, ai 
colleghi del Consiglio Direttivo 
dell’Ordine, ai massimi esponenti 
del Mondo accademico e alle loro 
famiglie. Un momento sicuramente 
emozionante proprio per i genitori
presenti che, per una giornata, 
sono stati attori protagonisti e non 
comparse con il grande merito di 
aver reso possibile il 
raggiungimento dell’obiettivo dei 
neo dottori. La professione intesa 
non solo come capacità di 
riconoscere la malattia ma la 
persona affetta dalla malattia e 
l’impegno di prendersene cura. In 
poche parole la persona nella sua 
interezza che si affida alle 
conoscenze, agli studi e all’empatia 
del proprio medico che, sin dal 
primo approccio con l’assistito deve 
avere un atteggiamento obiettivo 
verso il problema di salute, non 
deve illudere ma deve fornire tutti 
gli strumenti per affrontarlo nel 
modo migliore evitando che il 
paziente possa essere sopraffatto 
dall’angoscia e dalla paura. Molto 
apprezzati anche gli interventi del 
Dottor Francesco Lapolla, Dirigente 
Medico del Pronto Soccorso di 
Manfredonia, che ha sottolineato le 
difficoltà che incontrano i medici 
durante lo svolgimento della loro 
attività quotidiana

senza tralasciare gli innumerevoli 
episodi di aggressioni di cui sono 
oggetto negli ospedali delle varie 
parti d’Italia, e del Professor 
Francesco De Paolis, docente di 
Lettere presso il Liceo Scientifico 
“Guglielmo Marconi” di Foggia che 
ha brillantemente spiegato i motivi
della nascita del Giuramento di 
Ippocrate con riferimento alle 
divinità greche tra cui Igea che 
veniva associata alla prevenzione 
delle malattie e al mantenimento 
dello stato di salute.



Prezzo del grano: le azioni 
propositive di Confcommercio

Sul mercato a ribasso del grano e la 
situazione delle importazioni è intervenuta 
Confcommercio di Foggia.
“Le stime al rialzo del raccolto canadese e 
il già offerto turco, greco , kazako, 
spagnolo ci fanno  capire che il frumento 
duro, ormai  non è più solo una nostra 
specificità produttiva,   quindi   il calo di 
produzione  che si sta registrando  nelle 
zone   più importanti d’Italia, non riesce a 
dare per ora una tendenza a rialzo dei 
prezzi di mercato.  In assenza di strategie 
comuni, serie  e  concrete, prima o poi, ci 
sarà  il tracollo di questa millenaria 
coltivazione, ormai da anni 
economicamente insostenibile .  Le 
ripercussioni di questo tracollo, 
interesseranno  anche l’industria di 
trasformazione che,  si vedrà costretta ad 
approvvigionarsi di materia prima sempre 
più dai mercati internazionali, i quali ben 
consapevoli del fatto che non ci sarà  più 
una produzione interna italiana, saranno 
padroni del mercato. Una soluzione però 
c’è! Ed è  quella di fissare un prezzo 
minimo garantito: questo equivale a 
un’assicurazione sull’investimento  che è 
una necessità imprescindibile per 
un’impresa che deve assicurare la 
sovranità alimentare di una  nazione 
nonostante sia chiamata a farlo rischiando 
e combattendo, contro tutte le  avversità di 
un clima sempre più estremo e capriccioso. 
Gli stoccatori, malgrado le giornate 
intense di lavoro e gli investimenti per 
migliorare le infrastrutture che accolgono 
il prodotto, sono diventati anche i 
finanziatori dell’impresa agricola 
rischiando con il proprio capitale.

Bisogna ricercare un patto sociale fra le 
parti  che impegni e soddisfi tutti gli 
attori della filiera,  ognuno per il 
proprio ruolo . La politica, deve fare la 
sua parte, ascoltando non solo i soliti 
interlocutori di rappresentanza, ma 
anche noi che abbiamo il vero 
termometro della situazione”. Questo il 
commento del presidente Emanuele 
Vocale del sindacato Stoccatori di 
materie prime della Confcommercio di 
Foggia.
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T E R R I T O R I O

La nipote di 
Matteotti a Foggia

Eventi

Libri, mostre d'arte, eventi, concerti, teatro, 
musica, personaggi e tanto altro ancora nel 
nostro spazio dedicato agli appuntamenti

T E R R I T O R I O

Alla ricerca 
della felicità 
con Zullo ad 
Orsara di P.

Orizzonti 
Digitali con 
l'Università



FINANCIAL 
FOCUS

Orsara è la 
valle della 

felicità
Partire dai cinque sensi per incuriosire, 
conoscere, acquisire consapevolezza. È 
quanto accaduto durante l’incontro “Erbe 
spontanee e alimentazione mediterranea: 
sostenibilità e benessere a tavola” 
svoltosi il 10 giugno a Orsara di Puglia, 
presso Villa Jamele, e promosso da 
Cittadinanzattiva Puglia Aps. L’evento, 
che rientra nel progetto “Buono a 
Sapersi”, ha visto la partecipazione attiva 
degli studenti dell’I.T.E.T. Giannone Masi 
di Foggia che hanno avuto la possibilità di 
fare un viaggio tra i colori, i profumi, i 
sapori e la storia della Valle della Felicità, 



grazie alla visita guidata dal cuoco 
contadino Peppe Zullo nel bosco dei 
sapori perduti. I ragazzi e le ragazze 
hanno scoperto e raccolto una ricca 
varietà di erbe spontanee, in primis la 
borragine - con cui Peppe Zullo prepara 
le sue “ostriche di montagna” - ma 
anche marasciuoli, catalogna, cicorie 
selvatiche, rucola, germogli di ortica e 
di pungitopo; hanno visto alberi di 
nespole, cotogne, pere, sambuco e, 
ancora, piante condimentali (come timo, 
alloro, salvia, menta) e officinali (tra cui 
verbasco e camomilla).
«È straordinario vedere dei giovani 
interessati alle piante, al bosco, ai 
luoghi. Hanno ascoltato con interesse e 
curiosità, scoprendo le ricchezze del 
territorio che siamo riusciti a 
preservare» ha affermato Peppe Zullo, 
sostenitore della filosofia “dalla terra 
alla tavola”. Una filosofia che è la sintesi 
assoluta della filiera corta e del 
chilometro zero, garanzia non solo di 
sostenibilità ma anche di benessere. 
«Questi incontri rappresentano 
un’occasione per educare le nuove 
generazioni a una migliore 
alimentazione: le erbe spontanee e la 
dieta mediterranea sono fondamentali 
dal punto di vista nutrizionale» ha 
sottolineato Matteo Valentino, 
segretario regionale di 
Cittadinanzattiva Puglia, associazione 
che opera per approfondire e diffondere 
modi di produrre sostenibili e attenti 
alla tutela dei consumatori.

«Quello di oggi è il terzo appuntamento di 
“Buono a Sapersi”, progetto realizzato da 
Cittadinanzattiva Puglia Aps a seguito del 
protocollo d’intesa sottoscritto dalle 
Associazioni dei Consumatori e dalla 
Regione Puglia per la realizzazione del 
programma della tutela dei Consumatori 
2023/2024» ha evidenziato Pio Bufano, 
responsabile regionale Rete Consumatori 
CittadinanzAttiva Puglia. Gli altri incontri 
hanno riguardato la sostenibilità 
ambientale (con un’attenzione particolare 
alle energie rinnovabili) e l’alimentazione 
attenta agli sprechi. Temi di fondamentale 
importanza per le nuove generazioni che, 
per capire cosa e come mangiare, devono 
conoscere ed essere consapevoli, come 
hanno sottolineato Cristiano Gramatica e 
Giulia De Marco, responsabili della tutela 
dei consumatori della Regione Puglia.
«La biodiversità rappresenta la ricchezza e 
la bellezza della vita nel nostro pianeta, per 
questo dobbiamo studiarla e conservarla», 
ha sostenuto Pasquale Venerito del Centro 
di Ricerca, Sperimentazione e Formazione 
in Agricoltura “Basile Caramia”, che ha 
illustrato ai presenti la ricchissima varietà 
di erbe spontanee e piante condimentali, 
officinali, tintorie, che l’uomo ha imparato 
ad addomesticare e coltivare. A chiudere la 
mattinata -  a cui è intervenuto anche il 
Sindaco di Orsara di Puglia Mario 
Simonelli - è stata la degustazione a base di 
erbe spontanee e prodotti della Valle della 
Felicità.



INCONTRO OGGI A FOGGIA
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Per ricordare i cento anni dall'uccisione di Giacomo 
Matteotti il Comune di Foggia ha organizzato per 
questo pomeriggio, a partire dalle ore 17.00, un 
incontro presso la sala consiliare di Palazzo di Città a 
cui parteciperà come ospite d’onore Elena Matteotti. 
L'evento inizierà con i saluti istituzionali: Sindaca: 
Maria Aida Episcopo Presidente del Consiglio 
Comunale: Lia Azzarone Vice Presidente Regione 
Puglia: Raffaele Piemontese Rettore dell'Università 
degli Studi di Foggia: Lorenzo Lo Muzio Presidente 
della sezione di Foggia della Società di Storia Patria per 
la Puglia: Mario Freda. Seguiranno le relazioni di: Giulio 
De Santis, Assessore alla Legalità del Comune di Foggia, 
con la relazione dal titolo "L'impegno del Comune di 
Foggia per la legalità e l'importanza di ricordare 
Giacomo Matteotti"; Giovanni Sardaro, Ricercatore 
dell'Istituto Pugliese per la Storia dell'Antifascismo e 
dell'Italia Contemporanea, con l'intervento su "Giacomo 
Matteotti: la tenace lotta politica di un riformista”; 
Teresa Rauzino, Presidente della Sezione Gargano di 
Società di Storia Patria per la Puglia, con l'intervento 
su: "L'azione di Mauro del Giudice, il magistrato 
garganico che istruì il processo Matteotti". Senatore 
Claudio Signorile, con l'intervento su "Giacomo 
Matteotti: morte e rinascita di un socialista 
intransigente". La cerimonia sarà preceduta 
dall’inaugurazione della Mostra bibliografica a cura 
della Biblioteca la Magna Capitana dal tema “Giacomo 
Matteotti” che sarà allietata dalle note suonate dal duo 
di sax Vecera - De Santis. La mostra ospiterà un’opera 
del maestro Ubaldo Urbano che sarà donata al Comune 
a memoria di Giacomo Matteotti, visibile nell’atrio della 
sala consigliare dall’11 giugno al 6 settembre 2024.



“Le competenze digitali e mercato del 
lavoro” giovedì con Orizzonti Digitali

Giovedì prossimo, 13 giugno, presso l’Aula Magna del 
Dipartimento DEMET (via da Zara 11), il 3° workshop 
motivazionale dal titolo  "Le competenze digitale e mercato del 
lavoro”  si occuperà di come favorire l’acquisizione di 
competenze nei settori dell’intelligenza artificiale, della 
sostenibilità, della medicina personalizzata e della 
digitalizzazione, ovvero le strategie per garantire livelli elevati 
di alfabetizzazione digitale ai giovani. In piena coerenza con 
l’impegno costante dell'Università di Foggia per 
l’individuazione e l’offerta di percorsi formativi che colmano 
gap tecnologici, questo 3° workshop sarà l’occasione per 
studenti e cittadini di comprendere significati e impatti della 
transizione digitale, individuandone tappe, risorse e finalità 
complessive. A tal scopo, oltre alla Direttrice del Dipartimento 
DEMET, Prof.ssa Lucia Maddalena, interverrà, tra gli altri, la 
coordinatrice del Corso di Studio in Innovazione Digitale e 
Comunicazione, Prof.ssa Fiammetta Fanizza, la quale 
racconterà di come la sfida dell’innovazione digitale 
nell'Università sia stata accettata nel segno della 
multidisciplinarietà e dell’internazionalizzazione.
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LAVORARE 
CON CALMA 

PER NON 
RIPETERE 

GLI ERRORI 
DEL PASSATO

Inserto sportivo



AMORE A PRIMA VISTA

Se il Foggia è iscritto al 
campionato di Lega Pro 2024/5 e 
si appresta ad affrontare una 
stagione sicuramente diversa da 
quella dello scorso anno lo deve 
ad Emanuele Canonico. Il figlio di 
Nicola con ruolo all'interno della 
società ha fatto pesare il suo 
entusiasmo e passione per il 
Foggia tanto da convincere (o 
costringere?) il papà a fare un 
passo indietro sulla decisione di 
chiudere la parentesi foggiana. 

Emanuele è giovane ma in questi 
anni ha imparato tante cose, una 
su tutte che il Foggia è una 
"religione" e non semplicemente 
una squadra di calcio. E così, papà 
Nicola ha ascoltato le voci di 
famiglia rilanciando l'impegno con 
rinnovato entusiasmo, tipico dei 
giovani. Probabilmente nelle 
poche parole in cui il Calcio Foggia 
1920 annunciava la presentazione 
dell'iscrizione emergeva proprio 
questa espressività tipica di chi

DI TIZIANO ERRICHIELLO

IL FOGGIA IN LEGA PRO PER 
LA SPINTA DI EMANULE



vive tutto con grande 
entusiasmo,  come se fosse la 
prima volta. Passione di 
Emanuele ed orgoglio di 
Nicola, chissà che insieme non 
venga fuori qualcosa di buono. 
Lo auspicano i tifosi che 
vorrebbero programmazione e 
stabilità con interlocutori che 
non si sottraggano al 
confronto e che siano chiari 
dal primo atto della nuova 
stagione. Il silenzio di questi 
giorni ha una sola 
interpretazione: si sta 
lavorando per definire l'aspetto 
tecnico con direttore sportivo e 
allenatore che, molto 
probabilmente, arriveranno a 
braccetto. Per il mercato ci 
vogliono più di tre settimane. 
Tempo utile per fare le cose 
con calma.

Le voci dell'arrivo del nuovo 
direttore sportivo non vengono 
confermate dalla società, 
anche perchè ci sono passaggi 
delicati che potrebbero far 
saltare gli accordi. Ed allora, se 
il ds Foggia sembra 
allontanarsi dai rossoneri, le 
possibilità non mancano anche 
perchè Canonico avrebbe 
detto di voler dare massima 
libertà nell'operare, anche 
economicamente, ma devono 
arrivare i risultati. Quindi, 
senza fare pressioni e con la 
consapevolezza di poter avere 
una squadra più che 
competitiva, la piazza 
rossonera è in attesa di vivere 
una nuova stagione calcistica, 
magari da protagonista.
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